
    Нет! Человеку нельзя жить без родины, как нельзя жить без сердца.
К. Г. Паустовский    
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Мало кто знает, что 1 июня – это самый 
старый международный праздник. Его 
история началась в июне 1925 года, 
когда китайский консул в США, в городе 
Сан-Франциско, пригласил к себе на 
праздник Дуань-у-цзе детей китайского 
происхождения, у которых не было роди-
телей. Они зачарованно смотрели на 
представление лодок-драконов (это им 
посвящён праздник), получали подарки 
и были счастливы. О празднике громко 
сказали в том же 1925 году в Женеве, на 
Всемирной конференции по вопросам 
благополучия детей.

В последующем трагические военные 
годы в истории не только Европы, но и 
всего мира помешали отмечать дату. 
После Второй мировой войны, в 1949 году, 
на Международной демократической 
федерации женщин в Париже вспомнили 
про хорошее довоенное начинание – 
праздник детей. И с 1950 года Меж-
д у н а р о д н ы й  д е н ь  з а щ и т ы  д е т е й 
(по-английски – «International Children’s 
Day») стал проводиться во всём мире.

Традиционно в этот день для детей 
организуют сюрпризы. В Кыштыме на 
площади у ДК «Победа» расхаживали живые 
лошадки, сверкало шоу мыльных пузырей, 
не пустовали батуты, продавались сладкая 
вата, детские сувениры и, конечно, был 
показан концерт.

На фото Александра ТРИФОНОВА: ...Из 
колонок льётся: «Папы, даже важные, – 
все одноэтажные, а вот так, с добавкою, 
папа – небоскрёб».
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В Кыштымском городском округе 
завершился очередной экологический 
конкурс по сбору макулатуры среди 
общеобразовательных учреждений. 
Первая школа вновь побила рекорд – 
как свой собственный, так и по округу: 
в этом году мы собрали и сдали 15 285 
килограммов. В прошлом – 12 800.

По традиции, после подведения итогов 
комитет природных ресурсов и охраны 
окружающей среды вместе со спонсором 
конкурса, предпринимателем Виталием 
П р охо р о в ы м ,  н а г р а ж д а л и  л у ч ш и х 
сборщиков. В первой школе сдавших 
больше 80 кг было более 60-ти человек.

Мне самой этот конкурс очень нравится. 
Он простой, честный, объективный, 
добрый, азартный, сплачивающий семьи. 
Победителем в нём может стать любой 
ученик, независимо от того, как он 
учится. А в школе на переводной линейке 
каждый его участник получает грамоту и 
подарок. В зависимости от веса сданной 
макулатуры.

В этом году в конкурсе приняли учас-
тие даже выпускники девятых классов 
и десятиклассники. Хотя обычно стар-
шеклассники не очень охотно в нём участ-
вуют. Главную рабочую силу составляют 
начальные классы. Например, 2б класс 
под руководством своего учителя Ирины 
Николаевны Копыловой сдал в этом 
году 3 060 килограммов. По полторы 
тонны вновь собрали оба класса Ларисы 
Борисовны Поповой (3в и 4г) и вновь 
больше тысячи килограммов – 4в Инги 
Борисовны Гридиной. Саша Седов из 
3в вместе с родителями сдали 674 
килограмма макулатуры.

В этом году абсолютным рекордсменом 
в школе и округе стал Лёва Цаплин из 2б 
класса. Конечно же, с помощью родителей. 

Семья Цаплиных сдала 1 200 килограммов 
макулатуры. Она на 17 кг обошла рекорд 
семьи Дмитрия Павлова, победителя 
прошлого года.

Стоит напомнить, что все участники 
делают благое дело. Очищают город от 
бумажного мусора, уменьшают веро-
ятность его возгорания на свалках и 
в контейнерах. Способствуют чистоте 
воздуха: правильно утилизированная 
бумага не преет на свалках. Спасают 
от вырубки деревья. Именно поэтому 
несколько лет подряд у нас в школе этот 
конкурс проходил под слоганом «Живи, 
моя берёзовая роща!».

И обязательно часть заработанной 
суммы идёт у нас на добрые дела. В 
этом году экологи первой школы снова 
помогают бездомным животным. На 
заработанные деньги мы вновь приобрели 
корм для кошек и собак и передали его в 
фонд помощи животным «Симба».

Кроме того, несколько семей учеников-
участников изъявили желание внести свой 
посильный вклад в дело восстановления 
исторической достопримечательности 
Кыштыма – Свято-Троицкого храма. Шестой 
год подвижники шаг за шагом возвращают 
его к жизни. В таком деле важна даже 
самая малая помощь. За все эти годы 
школьники впервые участвовали в этом 
благом деле. Респираторы, перчатки 
для работы, чай, сахар для чаепития во 
время отдыха… Пусть такая малость, в 
пределах возможностей, но взрослые были 
растроганы подарком ребят.

Галина Алексеевна ШАНГИТОВА,
педагог-библиотекарь, школа № 1

Н а  ф о т о  а в т о р а :  н а г р а жд е н и е 
рекордсмена Льва Цаплина; подарки  
для приюта животных и в храм.

ТВОРИ ДОБРО!

Азартный,  
объективный, сплачивающий

Весь мир – театр!
В самом конце учебного года в детской 

библиотеке состоялось награждение по-
бедителей городской выставки детского 
творчества «Весь мир – театр». На ней было 
представлено 255 работ из 27 учреждений 
общего, дополнительного образования и 
учреждений культуры. Более 600 человек 
посетило выставку с 25 апреля по 23 
мая. Желающие могли добавить баллов 
приглянувшейся работе в номинации 
«Приз зрительских симпатий», участвуя в 
интернет-голосовании.

Первое место в какой-либо номинации 
заняли следующие участники.

Номинация «Рисунок»: Маша Овчинникова, 
Арина Свечкарь, Анастасия Булаева и Ксения 
Антонова (студия «Арт-стиль»); Данил Дзема 
(школа № 3); Алёна Кустова (школа № 3); Полина 
Мальцева (школа искусств).

Номинация «Лепка»: Василиса Глазкова 
и Ульяна Тепленко (детский сад № 24); 
Эльвина Марданова, Оксана Рыбакова, Марья 
Пичугова, Мария Миргунова (станция туристов 
«Странник»); Олеся Кузнецова (школа № 11); 
Виктория Денисенко (школа № 2).

Номинация «Витраж»: Арина Зайцева и 
Варвара Вагапова (студия «Арт-стиль»).

Номинация «Мозаика»: Данил Максимов 
(детсад № 10).

Номинация «Резьба»: Иван Симонов (школа 
№ 2).

Номинация «Аппликация»: Ирина Нестерен-
ко (детсад № 24); Анна Варфоломеева (школа    
№ 2); Евгения и Максим Биксентеевы, Елизавета 
Лебедева (школа № 5).

Номинация «Бумажная пластика»: Диана 
Владимирова (детсад № 8), Коля Дерягин (детсад 
№ 27), Дарья Мингажетдинова (школа № 4), Олеся 
Кузнецова (школа № 11), Софья Микрюкова 
(школа № 2), Валерия Мелентьева (школа № 5), 
Дарья Некрасова (студия «Арт-стиль»).

Номинация «Вязание»: Алсу Бикова (детсад 
№ 10), Ульяна Бабушкина и Полина Елисеева 
(ДДТ), Виктория Урывская (школа № 5).

Номинация «Вышивка»: Софья Микрюкова 
(школа № 2), Алина Сырейщикова (школа № 3).

Номинация «Мягкая игрушка»: Арина 
Хафизова (школа № 1), Виктория Глущенко 
(ЦДЮТТ), Екатерина Чусова (ДДТ), Елена 
Милькина (школа № 10).

Номинация «Рукоделие из ткани»: Арслан 
Каримов (детсад № 20); Арина Кокарева, 
Алиса Силенок, Ульяна Суетина, Варвара 
Шатрова, Елена Александрова и Ксения 
Лукашенко (станция туристов «Странник»); 
Анжела Тарасова (школа-детсад № 14); Анна 
Алферова, Никита Горбунов, Влад Черкашин, 
Анастасия Дмитрина, Иван Бутаков, Дмитрий 
Бабушкин, Владлена Федотова и Анастасия 
Могильникова (школа № 2); Юлия Фёдорова 
(школа № 5).

Номинация «Бисероплетение»: Елизавета 
Колесникова (станция туристов «Странник»).

Номинация «Литературное творчество, 
поэзия»: Анастасия Каледина (школа № 4 и ДДТ); 
коллективная работа школы № 2.

Номинация «Литературное творчество, 
проза»: Дарья Тарасова и Дмитрий Жарков 
(школа № 2).

Приз зрительских симпатий: Варвара 
Ерошкина (школа-детсад № 14).
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Щёлк-ИНФОРМ

Обновление города 
продолжится

22 мая в средней образовательной школе № 13 
прошла встреча учеников девятых, десятых, одиннадцатых 

классов с главой Кыштымского городского округа 
Людмилой Александровной Шеболаевой. 

Они подготовили актуальные, интересующие всех вопросы, 
касающиеся как культурного наследия города, 

так и его благоустройства.

ГЛАВНЫЕ ЦЕННОСТИ

Мы узнали, что приехала Людмила Алек-
сандровна к нам из сибирского города 
Мончегорска, поэтому ей никогда не ка-
залась суровой наша уральская погода. 
Ведёт здоровый образ жизни: любит вело- 
и пешие прогулки, неотъемлемая часть 
каждого дня – утренняя зарядка. Есть даже 
пояс карате.

Приводим самые интересные, на наш 
взгляд, вопросы нашей беседы.

– Что такое образование в вашем 
понимании?

– Для меня образование – непрерывный 
процесс, который длится на протяжении 
всей жизни. Поскольку всегда и везде 
вносятся коррективы, следует никогда 
не останавливаться. Я имею два выс-
ших образования – педагогическое (пре-
подаватель математики) и политолог, однако 
очень сожалею, что не получила третьего 
высшего.

– Наша школа – почти единственная 
в городе, где дети учатся в две смены, 
что не всегда бывает удобно. Есть ли 
возможность перевести всех учеников в 
одну смену?

– Школа № 13 славится большим коли-
чеством обучающихся. Школа не сможет 
выдержать около 1000 человек в одну 
смену, не хватит свободного пространства. 

Однако мы рассматривали возможность 
разделения средней и начальной школ, 
вариант перевода начальной школы в другое 
здание. При этом ученики старших классов 
смогут учиться в первую смену, что будет 
для всех удобно. Но пока данный вопрос 
не решён.

 – Мы слышали, что вскоре начнутся 
подготовительные работы по благо-
устройству парка имени Пушкина. Что 
будет возведено, обновлёно?

– В парке, как и в конце прошлого столетия, 
планируется возведение колеса обозрения. 
По территории будут расставлены лавоч-
ки, проведено освещение. В планах – 
долгожданная площадка для катания на 
скейтбордах, роликах и велосипедах. 
Помимо всего этого, в перспективе – 
установка большего количества «умных» 
остановок по городу.

– В городе нет постоянно действую-
щего музея, а историко-революционный 
проводит мероприятия лишь по от-
дельным, тематическим экспозициям. 
Есть ли возможность создать постоянно 
действующую площадку, хотя бы с 
экспозицией города?

– На данный момент Белый дом находится 
не в лучшем своём состоянии. Были времена, 
когда там располагались спортивный зал, 

Дом пионеров, городской музей. Сейчас 
здание пустует. И хорошего городского 
музея, работающего на постоянной основе, 
у нас, действительно, нет. Возможно, он 
вновь разместится как раз в здании Белого 
дома, однако реставрационные работы 
пока не закончились, поэтому сложно что-
то планировать.

– Когда и куда поставят фонтан?
– Во время очистки фонтана на его 

детали были обнаружены цифры, по на-
шим предположениям, – «1771». Если они 
указывают на год создания, то этот фонтан 
является невероятно ценным, ведь мы 
все думаем, что дата его изготовления 
приходится на конец XIX века. Пока фонтан 
находится на исследованиях.

Также с главой округа обсуждалась 
возможность включать репродукторы во 
время самых значимых городских праздни-
ков и мероприятий (9 Мая, День города, 
фотокросс), чтобы транслировалось то, что 
происходит на главной площади, а также 
возможность оснащения образовательных 
учреждений флагами Челябинской области.

Александра АНИСИМОВА,
8-й класс

Никита СИЛАНТЬЕВ,
9-й класс

Со стороны праздник улиц Ближней Дачи, 
проведённый 31 мая, выглядел детским – 
жители школьного возраста принимали 
активное участие как в подготовке, так 
и в его проведении. Юные краеведы из 
школы № 3 посещали долгожителей улиц 
Валентины Сергеевой, Карабашской и 
Сугомакской, долго с ними беседовали, и 
эта первая собранная информация легла в 

основу альбома «Долгожители Кыштыма».
Несколько школьников вместе с работ-

никами центральной библиотеки под-
готовили стенд о героях Николае Гастелло 
и Зое Космодемьянской, писателе Мамине-
Сибиряке и полководце Кутузове, чьими 
именами названы улицы микрорайона. 
А Егор Карнаухов всем подходившим 
подробно о них рассказывал. Состоялся 

обмен книгами, продавались книги кыш-
тымских авторов, в том числе «Вечорочки», 
«Вагина деревня», «История улицы Вален-
тины Сергеевой».

Игравшая Знайку ведущая Галя Рябинина 
спрашивала: «Знаете ли вы, что по адресу 
Береговая, 1, жил кыштымский поэт Васи-
лий Щербаков? Нам соседи поведали, что 
они с женой очень любили рыбачить, а ещё 
больше любила рыбачить их кошка».

Свои выставки устроили историко-
революционный музей, который выста-
вил редкие фотографии врача Валентины 
Сергеевой, станция туристов «Странник», 
рукодельницы. Небольшой концерт пока-
зали ансамбль «Росинка» Дома детского 
творчества и взрослый «Белая черёмуха» 
из посёлка Тайгинка.

Уличным играм всех желающих обучали 
воспитанники «Странника». Дети большой 
компанией играли почти два часа.

На фото Александра КАРАЧЁВА: мас-
тер авторских украшений Маргарита 
Карачёва. Оказывается,  «МаргаРыба»  – 
местная,  живёт у озера.
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ГОРОДОК НАШ – НИЧЕГО!

М о й  л ю б и м ы й  г о р о д  –  К ы ш т ы м ! 
Город, в котором я родилась, выросла, 
встретила замечательных людей. Город, 
который покоряет своими красотами, 
величественными деревьями, могучими 
горами, глубокими озёрами.

Красиво в нашем Кыштыме, не так ли? 
Особенно на Нижнем Кыштыме. Но каждому 
чего-то здесь не хватает. А мне? Чего не 
хватает мне? Парка.

Да. Обычного парка, где можно отдохнуть 
после учёбы, суеты и тяжёлой работы, 
послушать шелест листьев, пение синичек, 
сидящих совсем рядом, насладиться 
тишиной. Художнику или поэту получить 
вдохновение для того, чтобы написать свою 
новую работу, которая будет отличаться от 
других своей теплотой и душевностью.

Для начала я хочу предложить способ, как 
создать парк. Посмотрите вокруг. Очень часто 
оказывается, что необычные подходящие 
места в городе уже есть. Например, у нас 
на Нижнем Кыштыме есть заброшенный 
болотистый пустырь за пожарной частью. Вы 
скажете, что это всего лишь болото... Но надо 
понимать красоту и важность этого места. 
Это же невероятное пространство, уже 
готовые деревья и кустарники, старинный 
деревянный дом!

Теперь стоит разобраться, для кого будет 
создан этот парк. У нас в городке каждый мо-
жет наблюдать, как скромные пенсионеры – 
наши бабули с дедулями сидят на лавочках 
возле подъездов или толпятся у магазинов. 
А как было бы здорово отправить их на 
прогулку в парк! Там же гуляли бы молодые 
мамы, влюблённые. Сюда после процедур 
могли бы приходить гости профилактория.

Место для парка экологичное и уни-
кальное: здесь можно и нужно правильно 
использовать ландшафт,  рас тения и 
деревья. Шикарную зелёную ель – украшать 
новогодними игрушками, создавая всю зиму 
праздничное настроение.

Но можно сделать и что-то неожиданное. 
Например, сохранить дух заброшенного 
места, где человеку удастся побыть в 
одиночестве. В этом парке не должно быть 
никаких развлечений, пусть люди отдыхают, 
потеряются среди природы.

Те, кто живёт или проходит рядом, всегда 
замечают маленький покосившийся домик. 
А что, если его переделать: поставить 
милый деревянный забор, покрасить новой 
краской? Это сразу выделит его на фоне 
парка. Или сделать из него дом-музей, где 
будут выставлены работы кыштымских 
поэтов и художников?

Согласитесь – парк нужен! Он решит ряд 
экологических проблем. Например, снизит 
загрязнённость воздуха. Приходя в парк, 
человек не покидает границ города, но при 
этом попадает на лоно природы, испытывает 
психоэмоциональную разгрузку.

Ухаживая за зелёными насаждениями, 
оберегая и умножая их, каждый житель 
города способен внести свой посильный 
вклад в улучшение его экологии. Человек 
должен быть не оторван от природы, а как 
бы растворён в ней. Поэтому общая площадь 
парков, скверов, зелёных насаждений в 
городе должна занимать больше половины 
его территории.

К чему же я это всё пишу? К тому, что 
будущее нашего города зависит от нас. Не 
от каких-то незнакомых людей, а от нас, 
горожан, простых людей. Как только мы 
начнём менять своё отношение к родине, 
так начнёт меняться и она, и будущее будет 
светлым. Помогайте Кыштыму, без нас он не 
справится.

Анна ПАШИНА,
ученица 9а класса школы № 2,

победительница муниципального конкурса 
«Будущее моего города»,

руководитель Лариса Николаевна 
Дворцова

Парк вместо болота

Кыштым – это город активной молодёжи. 
Мы беспокоимся о саморазвитии и своём 
будущем. Стараемся не отставать от наших 
сверстников из больших городов. И это 
удаётся. Об одной такой девочке я хочу 
рассказать.

Эту в прямом смысле огненную девочку 
зовут Славяна Мячина. Слава учится в 
десятой школе, занимается в театре танца 
«Пульсар» и конным спортом, принимает 
активное участие в городских мероприятиях. 
Но не только. Самое примечательное, на 
мой взгляд, то, что на платформе YouTube у 
Славяны есть канал, который она старается 
активно развивать. Хотя видео на нём 
выходят не очень часто из-за нехватки 

времени,  но каж дое новое с делано 
классно: чёткая и приятная глазу картинка, 
качественный монтаж.

Я знаю Славу с восьми лет, мы вместе пели 
и танцевали. Она всегда была открытой, 
весёлой, суперэнергичной. Именно такая 
она в своём блоге на YouTube и в Instagram. 
В Инстаграме можно увидеть процесс съёмки 
видео, повседневную жизнь, тренировки 
и даже конкурсы. Каждый пост состоит из 
по-настоящему красивой фотографии и 
размышлений Славы или интерактива с 
читателями её блога.

Но самое главное, что Славяна осталась 
собой, в ней не проснулась «звёздная 
болезнь». Она по-прежнему настоящая и 

открытая, какой была в восемь лет, когда мы 
только познакомились.

Славяна – это наглядный пример того, что 
каждый может сделать всё, что захочет. Я 
очень рада, что в нашем городе есть такие 
люди, тинейджеры и молодёжь, которые не 
боятся выражать себя и мотивировать на 
это других.

Подписывайтесь на канал Славуэна и её 
Instagram – @slavdsk, познакомьтесь с этой 
рыжей девочкой с безумной энергией.

Мария ЖУРАВЛЕВА

P. S. За рекламу мне не платили, искрен-
ность, объективность, да и только.

Размер населённого пункта не имеет значения
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Куда пойти купаться?
Что же нового, хорошего можно привнести в Кыштым? Велодорожки? Заманчиво, но 

для них нет места. Может, очередной торговый центр? Но зачем нам ещё один? По моему 
мнению, было бы неплохо сделать интерактивные туристические маршруты, почистить 
речку, облагородить её берега. И вот кстати о берегах.

Мой первый 
рассвет

Летом прошлого года я впервые встретила 
рассвет. Не спала ночь, смотрела Гоголя, а 
потом разбудила в четыре утра подругу, 
и мы, взяв пледы, пошли на встречу с 
прекрасным. Спокойный пруд, горы и 
трели птиц – именно в такой атмосфере 
мы встретились с рассветом, с огненным и 
романтичным возрождением солнца.

Свой первый рассвет я увидела с одного 

Я тоже часть 
портрета

У каждого города есть своё лицо. Так же, 
как разрез глаз, родинка, форма губ говорят 
о характере человека, здания и улицы 
создают облик города. И каждый видит этот 
облик по-своему.

На моём портрете Кыштыма нет Белого 
дома (согласитесь, грустное было бы 
тогда лицо). Первое, что я вижу – церковь 
Сошествия Святого Духа. В моём детском 
воображении, ещё не отреставрированная, 
она была чем-то вроде таинственного 
заброшенного замка, над которым всегда 
кружили галки. Сейчас она белая и какая-
то чистая: когда смотришь на неё, в голове 
только светлые мысли.

Затем я вижу Дом быта. Он будто родимое 
пятно где-нибудь на щеке или на лбу. С 
первого взгляда кажется, что уродливо, но 
без него лицо выглядит странным и чужим. 
Потом – здание администрации. Голубые 
ели перед ним как пышные усы, а само оно 
придаёт портрету серьёзности.

И, конечно, стадион тёплыми летними 
вечерами. А точнее – люди, которые 
сюда приходят. Кого здесь только не 
встретишь: и группы тренирующихся в 
надежде похудеть женщин, и компании 
хихикающих школьниц и симпатичных 
парней-баскетболистов, и малышей, 
бегающих босиком по футбольному полю. 
Пожалуй, я даже определила бы стадиону 
ключевое место на моём портрете. Он как 
глаза. По глазам видно душу человека. 
А душа Кыштыма – это прежде всего его 
жители, разные и непохожие. Наверно, 
поэтому стадион – моё любимое место. 
И мне нравится чувствовать себя частью 
моего города.

Алина САЧКОВА

Увидев на фото это место, я решил, что 
обязательно должен его посетить. Но в 
осенние дни меня оно не впечатлило, 
побывал там ещё  пару раз осенью да зи-
мой, однако тот же эффект. Но вот пришло 
лето, я снова пришёл туда и влюбился 
в эти закаты… Неописуемо, когда ты 
смотришь на солнце, которое заходит за 
наши Уральские горы. Слушаешь изредка 
проезжающие поезда. И кайфуешь.

Как туда добраться? Нужно идти по ули-
це Юлии Ичёвой в сторону Нижнего, к 
первым её домам, а местечко это находится 
под телевизионной башней.

Сколько же у меня оттуда фото, сде-
ланных в разные времена года! И больше 
всего мне нравятся портреты на фоне этого 
места. Да, я не силён в портретной съёмке, 
но магия этого места помогает мне сделать 
парочку-другую удачных кадров. Очень 
надеюсь, что и этим летом там побываю со 
своими любимыми друзьями. Нет ничего 
лучше, как сидеть и наслаждаться жизнью 
под любимую музыку.

Александр ТРИФОНОВ
Фото автора

из мостков между частными домами, которые находятся за больницей, по дороге к выезду 
на Сугомак. В этой части города пруд как бы делится на «бухточки» выступами суши. И если 
идти через дворы, то можно встретить несколько таких мостков, которые немного вдаются 
вглубь бухточек. Поэтому дома и огороды не мешают созерцанию закатов и рассветов. 
Сидишь и просто наслаждаешься.

Всегда, бывая в этой части своего города, я захожу на любимые мостки, с которых 
открывается вид на Белый дом, городской парк, набережную и горы. И каждый раз 
убеждаюсь, что живу в самом красивом городе на Земле.

Чистая Совесть

Купаться у нас, по сути, 
негде, пляжи грязные, негде 
переодеться, а подмостки 
на детском пляже вообще 
трещат по швам. О чистоте 
самих водоёмов лучше не 
вспоминать. Более или менее 
приличные места для купания 
хотя и находятся от города не 
так далеко, но, тем не менее, 
за его чертой, куда не ходят 
автобусы. Нам с друзьями 
приходится ездить купаться 
на такси.

Заядлый купальщик

Я люблю это местечко
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Незваный гость

Впереди – целое лето!

Как такую 
не послушать?

На днях наблюдала интересную картину. 
Несколько школьников, проходя мимо 
подъезда пятиэтажки, выбросили упаков-
ку из-под чего-то в урну, а один из них 
вернулся, вытащил её и положил рядом. 
Не поленился, вернулся! 

Я, наблюдая это на расстоянии, ре-
шила, что дойду и всё-таки отправлю 
злосчастную бумажку туда, где ей место. 
Но меня опередили.

Это была девочка лет пяти, гуляющая 
с бабушкой. Она громко крикнула вслед 
мальчишкам: «Вы чё мусорите?!» Ребята 
обернулись и вытолкнули назад своего 
товарища, который это сделал. Тот без 
смеха подошёл к девочке, извинился, 
нагнулся за обёрткой и второй раз 
выбросил  её в урну.

Сама девочка явно была очень доволь-
на развязкой ситуации, но так вошла 
в роль, что ещё и погрозила пальцем 
уходящим мальчишкам.

Вот такое воспитание мне нравится!
Десятиклассница

С детства я никогда не испытывала 
страха или отвращения к насекомым – 
ведь они точно такие же, как и мы с вами, 
и они не заслужили того, чтобы их так не 
любили. Я никогда не топтала паучков или 
«пожарников», даже наоборот, собирала их 
на детских площадках и относила в кусты, 
чтобы меньше досталось от маленьких 
детишек.

Когда на улице потеплело, я стала 
открывать окна полностью, особенно 
перед сном, чтобы проветривать комнату. 
Однажды, вернувшись к себе после вечерних 
процедур, я обнаружила на стене тёмный 
объект размером со спичечный коробок. 
Даже догадок не было, что это такое, поэтому 
пришлось подойти ближе.  Оказалось, 
ко мне залетел огромный мотылёк. Я 
решила потрогать его пальцем – и тельце 
зашевелилось, затрепетало крылышками 
и полетело к потолку. На этом я про него 
забыла и села за стол с книгой.

Через какое-то время ко мне на стол 
что-то резко упало, это заставило меня 
дёрнуться от неожиданности. Незваным 
гостем оказался всё тот же мотылёк. Я 

подумала, что ему, наверное, одиноко, 
поэтому назвала Тарасом, и теперь он живёт 
со мной.

Александра

P. S. Мы живём с Тарасом в одной комнате 
уже шесть дней. Он редко показывается 
днём, но стабильно выходит после девяти 
часов вечера. У нас полное согласие, в нашей 
семье царит гармония.

Последние школьные дни. То самое время, 
когда жизнь преподносит всевозможные 
испытания. На носу контрольные, к которым 
надо готовиться, судорожные сдачи долгов, 
о которых вы и не знали. Всё это выма-

тывает, но мысль о лете не даёт сдаваться.
Первое, что хочу сделать, когда наступят 

каникулы, – это выспаться, хотя не уверена, 
что получится. Два моих младших брата 
имеют привычку вставать аж в шесть часов 
утра, без будильника, когда им никуда не 
надо идти. Но вот если нужно собираться 
в школу, то больших усилий стоит их 
поднять.

Второе из моего списка – пойти на 
подработку. Здесь уже мне ничего не мешает, 
разве что моя несобранность. Я уже более 
двух недель собиралась пойти в центр 
занятости, но не находила времени – надо 
было сдавать долги.

Третий пункт – отдыхать. Хочется отметить, 
что выражение «лучший отдых – это смена 
деятельности» в данном случае вообще не 
к месту. Моя бабушка уже открыла садово-
огородный сезон, а мне он только предстоит. 
Перспектива сменить психологическую 
усталость на физическую меня не очень 
привлекает. Но кто меня спрашивает? 
Впрочем, лето – это то самое время, 
когда можно сбалансировать нагрузки 
с настоящим отдыхом. Главное – найти с 
близкими общий язык.

Милена

ТОЛЬКО МЕЖДУ НАМИ...

Все в сад!
«Ты сгладил все углы, и жизнь твоя –
Сплошной проклятый компромисс;

Ни вверх, ни вниз…»
Би-2

Вот уже год у нас есть сад. Это прекрасное, 
замечательное, просто великолепное 
место. Приезжаешь, весь день работаешь, 
голодный, но счастливый! Это ли не кайф? 
НЕТ! Когда мы покупали сад, я надеялся 
приезжать и отдыхать, наслаждаться 
летними деньками, а не вот это вот всё.

Так как же найти компромисс между 
работой и отдыхом? Ответ прост! Купите 
мангал. Так хорошо после работы сесть 
с семьёй за стол и есть только что 
приготовленное мясо… Но и тут без косяка 
не обходится. Зачастую мало воды, но есть 
скважина и чайник, который кипятится 
пару часов.

Итак, выделим плюсы сада. Первое – 
появятся фрукты и овощи, которые так 
нужны зимой. Второе – есть место для 
мангала, и это самое классное. Всё, плюсы 
закончились. Господа мои хорошие, грядки 
сами себя не вскопают, рассада себя не 
польёт, трава сама себя не умеет полоть. 
Вот это и станет вашим основным занятием 
в саду.

И в финале хотелось бы сказать: у всего 
есть свои плюсы и минусы, главное, уметь 
их найти (я про плюсы), а минусы сами 
наперебой найдутся. А ехать или не ехать 
в сАД – дело вашей высокой или не очень 
сознательности. Всем спасибо, до свидания. 
Мне пора в сад!

Александр ТРИФОНОВ

Летом хочется учиться
А вот и лето. Отдых? Не совсем. В следующем году автору этих строк сдавать ОГЭ. Как 

мне кажется, просто консультаций недостаточно, поэтому начну готовиться сейчас, летом. 
Видимо, чтобы не дать себе спокойно жить, решено сдавать историю. Именно по этому 
предмету и начну учить даты и выполнять задания, а ещё – поеду в профильный лагерь.

Конечно, я собираюсь не только учить и учить, но и проводить солнечные дни с друзьями, 
картинами и книжками. А ещё съезжу в любимую «Дельту», чтобы подружить ещё и с 
химией. Всё впереди!

Девочка с кривым почерком
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КарТиНки

Щёлк-ИНФОРМ

Самая красиваяЯ очень люблю музыку, часто слушаю её. И на будильнике 
у меня поставлена песня «New Russian Kalinka-malinka», где 
куплеты на английском, а припев на русском. На звонок 
бабушки я поставила песню «Я люблю тебя», а на мамин – 
«Самая красивая». Мне чаще звонит бабушка, и недавно мой 
младший брат Мишка запел: «Скажи мне: «Я люблю тебя».

А однажды вечером я положила телефон в портфель, 
портфель отнесла в коридор и улеглась спать. Проснулась 
оттого, что на всю квартиру звучит песня «Самая красивая». 
Меня, «сову», с постели как ветром сдуло. С мыслью, что меня 
будут ругать за то, что всех разбудила, подбежала к портфелю. 
Каково же было моё удивление, когда оказалось, что это папа 
звонил маме. Оказывается, мы одинаково её воспринимаем.

Маша
На воде сидела уточкаНаступило долгожданное лето.  Я пошла гулять по берегу озера в частном секторе нашего города. На воде сидела маленькая уточка.– Утка, привет, хочешь, я тебя покормлю? – обратилась я к ней.Уточка не отвечала и даже не пошевелилась при моём появлении. Я постаралась издать звуки, похожие на родные утиные, – ответа не услышала. Решила подойти ближе. И обнаружила, что последние пару минут я беседовала с сучком в форме изящной птички, хотя со зрением у меня всё отлично. Обожаю свой город.

Арднаскела

Гость выпускного
На протяжении десяти лет каждые выходные я проводила в 

школе – в колледже английского языка. И вот долгожданный 

день выпуска. В час была экскурсия: почти два десятка детей 

водили по городу одного иностранца. Сама же я успела 

прибежать только на чай с пиццей. Рафаэль Морейра, тот 

самый иностранец, тоже присутствовал и даже помогал 

вручать подарки и сертификаты. А позднее мы узнали, что 

он преподаёт в том университете, куда я планирую поступить 

учиться. Вот так. Может быть, ещё встретимся.
Екатерина

Спрятанный костёр
Исследуя разные уголки города N, мы с подругами 

зашли за «Странник», вглубь парка. Продвигаясь 
всё дальше и дальше, нашли неприметный спуск 
с красивым видом. И сюрприз: непотушенный 
костёр, который мог перерасти в пожар. Мы 
взяли две бутылки, предварительно опустошив их, 
зачерпнули воду из пруда и полили на раскалённые 
угли. Недовольно пошипев, они погасли.

Кто же это не включил мозг? Берегите себя и 
своих близких!

Чистая Экологическая Совесть

В Народном доме 30 мая отмечал 
отчётным концертом своё пятилетие 
вокальный коллектив «Серебряный 
колокольчик» Дома детского творчества. 
Руководит «Колокольчиком» Юлия 
Михайловна Сырейщикова.

Концерт назвали «Цветы одного сада», 
поскольку на сцене всё происходит в 
детском цветочном дворике. Прозвучали 
народные и казачьи песни в исполнении 
участников коллектива и гостя Ильи 
Власова, который под гармошку исполнил 
казачью песню «Когда мы были на 
войне». Впервые старшая группа вместе 
с руководителем исполнила а капелла 
«Выйду ночью в поле с конём». Успешно 
выступили дебютанты Дмитрий  Гаврюшин, 
Богдан Щукин, Виолетта Рахмонова, 
Николай Ковыляев и несколько дуэтов. В 
завершение концерта все вместе спели 
песню «Все мы листья одного дерева», 
придавшую на прощание энергии и 
ощущения сплочённости.

На фото Николая СТОЛБИНСКОВА: торт с пятёркой у виновников торжества. 
Финальный выход.
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Брось мышку – возьми книжку!

ЛОВИ ХА-ХА!

Полезно и приятно 
с любой стороны

Е с т ь  т а к о й  п р е д м е т  в 
школе – литература. Причём 
интересный. Мы обсуждаем 
на этих уроках  прочитанные 
произведения или читаем их. 
Конечно, сорока минут для 
прочтения, к примеру, той же 
«Капитанской дочки» не хватает. 
Тогда домашнее задание такое: 
дочитать её. Как вы думаете, 
многие ли из нас сделали это? 
Единицы. А это грустно.

Не понимаю, почему чтение 
стало настолько непопулярным. 
Ведь это прекрасная вещь. 
Порой не можешь подобрать 
нужное слово для выражения 
чувств, эмоций, а возьмёшься 
читать и встретишь именно такое 
словечко.

Чтение, в отличие от учёбы, 
не нагружает, а расслабляет. 

Читать надо вовремя
Книги, определённо, лучше 

учебников. Я могу читать книгу 
«взапой», если мне нравятся 
язык и сюжет. На сегодня для 
меня самая интересная и захва-
тывающая книга, а точнее – серия 
книг «Приключения Эраста 
Фандорина» Бориса Акунина. 
Это детективы, разные по стилю, 
по языку, но в каждом из них 
есть прекрасный герой Эраст 
Петрович Фандорин – очень 
великодушный, хитрый, весёлый 
и красивый. Моя любимая книга 
серии – «Статский советник», по 
сюжету которой сняты фильмы. 
Прочитайте, вас захватит эта 
книга в «заложники».

Конечно, хороша классика, 
т о л ь к о  ч и т а т ь  е ё  н у ж н о 
в подходящее время в под-
ходящем возрасте. Меня разо-
чаровала концовка «Тараса 
Бульбы». Несмотря на то, что его 
там сожгли заживо, меня это не 
«прохватило». Вот так. Наверное, 

ЖивоТиНки

Не так давно у меня появилась 
собака, йоркширский терьер по 
кличке Ляля. Мы с мамой решили её 
так назвать, поскольку ожидали, что 
она будет маленького размера. Но 
прошло всего несколько месяцев, 
и маленькая собачка превратилась 
в огромную, тяжёлую, сгрызающую 
всё на своём пути животину. Недавно 
она сгрызла мои новые дорогие 
наушники, и теперь они не работают.

Даже если она наказана за оче-
редную проделку, невозможно устоять 
перед её взглядом и не дать какую-
нибудь вкусность со стола. Умеет 
она просить: встав на задние лапы, 
прижмётся спиной к холодильнику 
для устойчивости и смотрит тебе в 

глаза. Но это когда мамы нет дома. 
При маме Ляле со стола давать ничего 
нельзя, поэтому она даже и не просит, 
а разворачивается и уходит к себе в 
домик.

Лялин друг

Умная Ляля

читала не в то время или как-то 
не так.

Бывали у меня уже и книги 
«под одеялом». Их было три: 
«Три мушкетёра» Александра 
Дюма, «Гарри Поттер» Джоан 
Роулинг и очень жизненная 
книга «Типа смотри короче» 
Андрея Жвалевского и Евгении 
Пастернак. В последней каждый 
тинейджер узнает в каком-
нибудь рассказе себя. Про 
Гарри Поттера могу говорить 
долго и много. Сейчас у меня 
цель прочитать «Мастера и 
Маргариту», «Войну и мир», 
«Игру Престолов», но нужно 
немного повременить.

Немного читающая

Если читать, погружаясь в про-
изведение, то можно совершить 
увлекательное путешествие. Ещё 
чтение улучшает грамотность и, 
как уже было сказано выше, 
увеличивает словарный запас. 
Интересно разговаривать на 
тему о прочитанном. У каждого 
своё мнение, взгляд, аргументы.

В общем, читайте книги! 
Становитесь культурными и 
грамотными. А я пойду «Героя 
нашего времени» дочитывать. 
Ну, очень интересно!

Машенька

Щёлк-ИНФОРМ

На фото Александра ТРИФОНОВА: самые молодые представители рода 
Алфёровых. Они теперь знают свою родословную до девятого колена.

Вовочка папе:
– Пап, а помнишь, ты говорил, если я перейду в третий 

класс, ты дашь мне 100 долларов?
– Помню, – отвечает папа.
– Так вот, ты сэкономил 100 долларов.

* * *
В кинотеатре:
– Мальчик, ты у меня уже в пятый раз покупаешь билет!
– Я же не виноват, что какая-то тётка на входе их всё 

время рвет!
* * *

– Алло! Общество защиты животных? В моём дворе на 
дереве сидит почтальон и разными нехорошими словами 
обзывает мою бедную собачку!

* * *
– Мама, а почему у тебя один волос седой?
– Это из-за того, что ты меня не слушаешься.
– А, теперь понятно, почему у бабушки все волосы 

седые.

Семья – это семь я. Мудрые книги говорят, что это не одна 
семья из папы, мамы и пятерых детей, а семь поколений одной 
семьи. Семь колен!

...Когда восьмиклассница тринадцатой школы Екатерина 
Дружинина (на фото – третья слева в верхнем ряду. – Ред.) 
бралась за исследование своих корней, она и предположить 
не могла, что узнает столько интересного и познакомится с 
троюродными, четверо... короче, с родными ей людьми.

А началось всё с заказанной у местного краеведа Инны 
Владимировны Неповинных родословной, которая по церков-
ным книгам и спискам довела её до 1754 года. Кыштымский завод 
ещё строился, а московский купец Пётр Алфёров уже был выслан 
сюда властями за то, что поддерживал продуктами восставших 
на заводах в Калужской губернии..

Да, от этого купца и начались все кыштымские Алфёровы. А Катя в 
своей работе отслеживала ветку: Пётр – Терентий – Фёдор – Михаил 
– Афанасий, который ей приходится прапрапрадедом.

На встречу рода Алфёровых, организованную бабушкой 
Екатерины, краеведом Галиной Константиновной Кожевниковой, 
собралось более 50 человек из Кыштыма, Озёрска, Екатеринбурга, 
Челябинска.


